
Protokoll zur Jahreshauptversammlung vom Naturschutzverein Sörup e.V. 
am 25.April 2023 im Feuerwehrhaus Barg-Löstrup-Möllmark 
 
Punkt 1. 
Der 1. Vorsitzende Kai Matthies eröffnet um 19.40 Uhr die Jahreshauptversammlung und begrüßt 
die Anwesenden. Sein besonderer Gruß gilt dem Bürgermeister der Gemeinde Sörup, Herrn 
Stoltmann und seinen Vertreter Herrn Nissen, der auch Mitglied ist.  Er stellt fest, dass die 
Einladung fristgerecht verschickt wurde  und die Versammlung beschlussfähig ist. (Teilnehmerliste 
anbei 19 Teilnehmer ). 
 
Punkt 2. 
Kai Matthies bittet die Versammlung zu Ehren des Verstorbenen Hans-Joachim Koch, der am 
 8. Januar 2023 verstorben ist, um eine Gedenkminute. Hans-Joachim war seit 2007 
Kassenwart des Vereins und mit dem Datum auch dem NV beigetreten. Hans-Joachim hat die  
Kasse über die Jahre ordnungsgemäß geführt und immer sehr darauf geachtet, dass keine unnötigen 
Ausgaben getätigt worden. Wir werden sein Andenken in Ehren halten. 
 
Punkt. 3 
Kai Matthies gibt den Tätigkeitsbericht ab. 
Corona hat in den Jahren 2019, 2020 und 2021 keine Versammlungen und Veranstaltungen 
zugelassen. Die Treckertour mit dem HGV am 21.August 2022 war jedoch möglich. Karl Jacob 
Wree hat eine wunderschöne Fahrt, Start beim Obstcafé Jensen, Löstrup, über Möllmark, Sörupholz, 
Mühlenholz und Südensee ausgesucht. Er nutzte immer wieder die Möglichkeit uns Interessantes zu 
berichten. Der Verkauf der Nistkästen, organisiert von Karl Jacob Wree und unterstützt durch Hans 
Uwe Mumm, war wieder ein Erfolg. 
 
 Punkt 4. 
Monika Niederle liest das Protokoll der JHV vom 3.April 2019, Es gibt keine Fragen und 
Anmerkungen. 
 
Punkt 5. 
Kai Matthies gibt die Zahlen aus dem Kassenbericht der Jahre 2019, 2020 und 2021 bekannt 
(Anlage), Dieser wurde von Hans Joachim Koch erstellt und von Kai Matthies fertiggestellt.  Zu 
den gestellten Fragen gibt er Auskunft, Die Kassenprüfer, Hans Uwe Mumm und Sönke Brix haben 
die Kasse geprüft, keine Unstimmigkeiten festgestellt und bitten um Entlastung des gesamten 
Vorstandes. Diese wird einstimmig angenommen. 
 
Punkt 6. 
Da in den letzten 3 Jahren keine JHV stattgefunden haben, haben wir die Wahlen etwas verändert 
geplant: 
Zur Wahl steht: 2.Vorsitzender (bisher Karl Jacob Wree, Wiederwahl ist möglich) 
Karl Jacob Wree, - für 2 Jahre – einstimmig. 
Beisitzer (bisher  Christa Larsen, Wiederwahl ist möglich) 
Christa Larsen – für 2 Jahre – einstimmig. 
1.Vorsitzender (bisher Kai Matthies. Wiederwahl ist möglich) 
Kai Matthies -für 4 Jahre- einstimmig 
Kassenwart, bisher Hans-Joachim Koch, 
Bernd Manske für 4 Jahre - einstimmig 
Beisitzer ( bisher  Diederich Diederichsen Wiederwahl ist  möglich ) 
Diederich Diederichsen  -für 4 Jahre – einstimmig 
Beisitzer ( bisher Jes Lund, Wiederwahl ist möglich ) 
Jes Lund – für 4 Jahre – einstimmig 
Kassenprüfer, bisher Hans Uwe Mumm, Sönke Brix, Hans Uwe Mumm scheidet aus, 
Neu Peter Friedrichsen – einstimmig. 



 
 
Punkt 7 
Wir planen eine Fahrradtour, voraussichtlich zum Satrupholmer Moor. Diese wird in der Söruper 
Information bekannt gegeben. 
Treckertour mit dem HGV ist am 3. September 2023 geplant. 
Es sind noch 5 Bänke aufzustellen.Vorschlag. Bücherei,Wolfsbrück, Mühlenholz,Dolleruper Straße 
Barger Straße Mooswatt. Obstwiese.   Der Touristikverein hat eine Bank aufgestellt, die bereits 
demoliert ist. Mit Britta Jones abklären, ob wir den Standort übernehmen. Wie werden diese Plätze 
begutachten und dann entscheiden. 
Vorschlag, wie bereits das Projekt mit der Schule gelaufen ist, als Initiative mit der Schule neu 
aufnehmen, damit die Kinder an Naturschutz mehr herangeführt werden. Da für uns diese Aktion 
sehr stressig, und zum Teil unvertretbar war, treten wir nicht an die Schule heran , sind aber bereit, 
bei Aktionen, mitzuwirken. 
Eventuell Herrn Ulf Martens für  eine Exkursion „ Vogelstimmen“ zu gewinnen. 
Vorschlag: Blühwiese anlegen. Wir haben bereits seinerzeit Saat zur Verfügung gestellt und einige 
Landwirte haben Blühwiesenstreifen erstellt. Da dieses sehr arbeitsaufwendig ist, kann der NV 
diese Arbeit nicht bewältigen. 
Herr Stoltmann ( Bürgermeister ) dankt dem Verein und erkennt, dass nach Corona wieder das 
Bedürfnis besteht, sich zu treffen und Aktionen zu organisieren. 
Kai Matthies schließt die Versammlung um 21.00 Uhr 
 
 
Monika Niederle 
Schriftführerin 


